



JEUDI 13 NOVEMBRE 2025

BOUSSAC

• *Topo de la rando*

Fiche rando

- 20 randonneurs
- Météo : l'automne est là, couvert avec un fort vent
- Température 14 °
- Temps de marche et distance : 2 h 30 – 9 km
- Dénivelé : +410 m – Point le plus bas : 495 m – le plus haut : 637 m



A voir où à savoir

BOUSSAC

Le nom de Boussac (Bousac - Bouzac) serait originaire d'un domaine gallo-romain appartenant à un certain Buccius, Busius ou Buttius.

L'EGLISE

Un écusson à deux fleurs de lys trône au-dessus de la porte d'entrée. Le clocher rectangulaire est agrémenté de 24 fenêtres romanes. Un mâchicoulis dont il ne reste que les corbeaux défendait le portail de l'église qui ne possédait pas le porche actuel, pas plus que la sacristie et la porte actuelle du clocher. On était en sûreté dans l'église quand on avait barricadé de l'intérieur le portail en faisant glisser contre lui la grosse poutre enfoncée dans la logette que l'on voit derrière le portail de gauche. Pour communiquer avec les défenseurs des étages supérieurs, il y avait dans le cœur, au fond du placard de gauche l'interphone de l'époque : on peut y voir le départ d'un tuyau acoustique qui aboutissait à la voute.

Un escalier à vis de 81 marches nous conduit au clocher. Au cours de l'ascension on peut remarquer la superposition des salles qui ont été restaurées. Au clocher, quatre cloches sont alignées. L'église est dédiée à Notre Dame de l'Assomption et possède les reliques de St Blaise et St Roch qui donnaient lieu à 2 pèlerinages les 3 février et 16 août.

A proximité

L'Issanchou : Fondé par un Issanchou, étranger à la commune au 11e siècle.

Courbenac - Boussac : Ces noms terminant par AC, datent de l'époque Gallo-Romaine.

Grandsagnes : Viendrait de la présence d'un grand seigneur. Les nombreux marécages ou mouillères, (Moulencs en occitan) ou sagnes, porteraient plutôt à croire que l'origine vient de là.

Outre sa célèbre église, on peut trouver sur la commune du petit patrimoine bâti : Fontaines à Boussac et Courbenac.

De nombreuses croix sont érigées sur le territoire (près d'une dizaine à Boussac). Tous les villages en possèdent au moins une et on peut en rencontrer de plus isolées, celle du Pont de L'Issanchou en particulier.

LA UNE DE RAND'OXYGENE

C'est le pays de René que nous parcourons en ce jeudi d'automne, en fait c'est un pays parcouru par de multiples ruisseaux qui ont creusés des vallées profondes. Pour quelques-uns d'entre nous c'est un pays de souvenirs d'enfance ou tout simplement la vie d'autrefois de cette campagne où pour se rendre à l'école où à la messe le dimanche par exemple il fallait parcourir trois bons kilomètres aller et autant au retour sur des sentes pas toujours praticables.

Un vent violent nous a accompagné tout le long de cette après-midi, pour descendre au « gourg del sault » remonté à Sardières, descendre à la Valette Basse, pour monter à la Valette Haute et ensuite Gramond pour descendre au ruisseau de Couffignal et enfin revoir le magnifique clocher de Boussac.